

difes. Ce terme étant expiré, les Chinois reconduisent la caravane à leurs dépens.

Elle part de Moscou en hyver, & revient dans la troisiéme année, rapportant toutes sortes de marchandises de soye & de coton, de l'or, des diamans, de la porcelaine, &c. Les marchands de cette caravane ont l'avantage de commercer non-seulement avec les Chinois, mais encore avec les villes de Russie & de Sibérie, & avec les Tatars. On m'a assuré que ceux qui employent leurs fonds pour trois ans dans ce commerce de la Chine, en retirent le double & davantage. On paye en allant, dans la ville de Verschoture (qui est la première que l'on trouve en venant de Russie en Sibérie) pour un rouble, en marchandises, une *griwne* *, autant à Tobolsk, & quatre griwnes

* La griwne est une monnoye d'argent courante de Russie, qui vaut dix kopeicks : les dix griwnes valent un rouble (cent sols de France;) & leur nom signifie proprement un bijou de col, parce qu'on y portoit autrefois des médailles comme cette monnoye.